



INTABACO

Instituto del Tabaco de la República Dominicana

BOLETÍN INFORMATIVO

ABRIL 2025



Síguenos en nuestras redes sociales    @intabacord

www.intabaco.gob.do



 INTABACO

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

INTABACO realiza taller sobre Calidad en el Servicio y Trato al Usuario

9 y 11 de abril 2025

Quinigua, Villa González. – El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), realizó un taller sobre la “Calidad en el servicio y el trato al usuario”, en el marco del programa Burocracia Cero, dirigido a los técnicos y colaboradores de este Instituto.

El evento tuvo lugar en el salón de actos del Ministerio de Agricultura, Regional Norte, los días 9 y 11 de abril, y fue impartido por la facilitadora del Instituto de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), Angelita Molina.

El taller contó con la participación del director ejecutivo del INTABACO, Ing. Iván Hernández Guzmán; la coordinadora Interinstitucional del Programa Burocracia Cero, Licda. Daily Almonte; y la directora sectorial del programa, Licda. Arianny Ramírez, quienes resaltaron la importancia de transformar los servicios públicos para hacerlos más accesibles y eficientes para los usuarios, sin sacrificar las medidas de seguridad y las normas institucionales.



Durante la apertura, se destacó el compromiso del Estado por mejorar los servicios públicos, resaltando los pilares del programa: Tiempo Cero, Traba Cero, Papel Cero y Viaje Cero. En este sentido, se enfatizó la necesidad de crear conciencia entre los colaboradores sobre la importancia de ofrecer un servicio ágil y de calidad, desarrollando actitudes positivas hacia los usuarios.

El director ejecutivo de INTABACO, Iván Hernández Guzmán, instó a los presentes a asumir el programa como un cambio necesario y beneficioso, tanto para los usuarios como para los propios servidores. “Lo único que les exhorto es

que asumamos este programa como tal, lo empezamos a poner en práctica, y los primeros que debemos creer en el Programa Burocracia Cero somos nosotros. No hay que resistirse a los cambios, sino aprovecharlos para facilitar nuestras vidas”, expresó Hernández.

El taller también contó con la participación de: Ing. Radhamés Díaz Méndez, Subdirector Ejecutivo; Ing. Isidro Tavárez, Director Agrícola; Lic. Cristóbal Taveras, Subdirector Agrícola; Ing. Geraldin Vásquez, Directora de Planificación y Desarrollo; Licda. Ivette Reyes, Directora Comercial; y Lic. Luis Miguel Ortiz, Encargado de Recursos Humanos.

Director ejecutivo del INTABACO se reúne con Apedi

9 de abril de 2025

SANTIAGO, RD. – El director ejecutivo del Instituto del Tabaco de la República Dominicana, Iván Hernández Guzmán, sostuvo un encuentro con la junta directiva de la Asociación por el Desarrollo, Inc. (Apedi), en el cual se abordaron temas de interés de ambas instituciones.

Hernández Guzmán expuso sobre la importancia del tabaco en términos de generación de empleos y de divisas, especialmente para la provincia de Santiago, así como el rol del INTABACO en apoyo al fomento y la tecnificación de la producción de tabaco, su manufactura y exportación.



En el encuentro también participaron los miembros de APEDI Hendrik Kelner, figura internacional del cigarro, y Juan Tito Ventura, gerente general de La Aurora, quienes sugirieron medidas para modernizar la producción de tabaco y mejorar su competitividad; además de Sonia Guzmán, exembajadora de la República Dominicana en Estados Unidos.

Juan Mera, presidente de APEDI, manifestó la disposición de colaborar con la gestión de Iván Hernández al frente del INTABACO, fortaleciendo las alianzas que han mantenido por muchos años.

Reunión de seguimiento para la reestructuración de comités institucionales

22 de abril de 2025

Quinigua, Villa González. – El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) llevó a cabo una reunión de seguimiento con los directores y encargados departamentales, con el objetivo de realizar un análisis exhaustivo sobre las capacidades del personal de la institución y evaluar la posibilidad de una reestructuración de los comités existentes.

Estos comités son clave para el correcto funcionamiento del INTABACO y comprenden áreas esenciales como: el Comité de Normativa de Buenas Prácticas de Auditoría y Control Interno (NOBACI), el Comité de Riesgo, el Comité de Calidad y el Comité de Medioambiente.

El encuentro, que se desarrolló en la sede del INTABACO en Quinigua, Villa González, tuvo como propósito fortalecer la gestión institucional mediante la revisión de las capacidades internas y la mejora de la eficiencia operativa. Los comités mencionados desempeñan un papel fundamental en el cumplimiento de las normativas, la gestión adecuada de riesgos, la mejora continua en la calidad de los servicios, y el fortalecimiento de las iniciativas ambientales dentro de la institución.

Durante la reunión, Juan Ledesma, asesor técnico del Director Ejecutivo del INTABACO, Ingeniero Iván Hernández Guzmán, ofreció valiosas orientaciones y directrices para alentar al personal a enfocar sus esfuerzos hacia la mejora continua. Ledesma destacó la importancia de la cooperación y el compromiso del equipo en la consecución de los objetivos institucionales, que buscan aumentar la eficiencia y garantizar la sostenibilidad del trabajo que realiza la Institución.

En este encuentro, se reafirmó el compromiso del INTABACO con el desarrollo de una gestión más eficiente, basada en la capacidad y el potencial del personal. Este proceso de reestructuración tiene como fin crear comités más eficaces y alineados con los desafíos y metas que enfrenta la institución en el ámbito normativo, de calidad, de gestión de riesgos y de protección ambiental.

Iván Hernández recibe comisión de Las Matas de Santa Cruz

22 de abril de 2025

Quinigua, Villa González, R.D.- El Director Ejecutivo del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), Ing. Iván Hernández Guzmán, recibió el martes 22 de abril en su despacho al destacado expelotero Nelson Cruz, al alcalde de las Matas de Santa Cruz, Virgilio Cruz, y otros acompañantes. Durante este encuentro, se abordaron temas de gran relevancia sobre el cultivo y la manufactura del tabaco en el país, un sector que continúa siendo vital para la economía nacional.

El expelotero mostró un notable interés por el cultivo de tabaco y su impacto en la generación de divisas, destacando el potencial de este sector para el desarrollo económico de la región. Nelson Cruz expresó su interés con esta actividad agrícola, con la intención de desarrollar un proyecto que busca desarrollar el cultivo de tabaco en las Matas de Santa Cruz, lo que implicaría la creación de nuevas fuentes de empleo y un impulso significativo a la economía de esa zona.

Por su parte, el alcalde Virgilio Cruz expresó el apoyo de su municipio a esta iniciativa y ponderó la importancia de contar con proyectos de desarrollo que contribuyan al crecimiento de la comunidad y fortalezcan el sector agrícola en la región.

El Ing. Iván Hernández Guzmán, Director Ejecutivo del INTABACO, resaltó que la industria del tabaco, es un pilar esencial de la economía, tanto por su impacto en la producción como por su capacidad para generar empleo directo e indirecto.

El encuentro culminó con un compromiso de seguir colaborando estrechamente en la creación de oportunidades que beneficien a los productores y trabajadores del sector tabacalero.

INTABACO celebra el Día de las Secretarias con almuerzo en honor a sus colaboradoras

25 de abril de 2025

Quinigua, Villa González.- En un gesto de reconocimiento y gratitud, el Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) ofreció un almuerzo especial a sus colaboradoras con motivo de la celebración del Día de las Secretarias, fecha que resalta el importante rol que desempeñan estas profesionales dentro de la institución.

La actividad fue encabezada por el Director Ejecutivo del INTABACO, Ing. Iván Hernández, quien destacó la invaluable labor de las secretarias, comparándola con la de los agrónomos, profesión de la cual también forma parte. “Ambas funciones pueden parecer invisibles, pero son esenciales. Así como muchas veces no se piensa en quien trabaja la tierra al momento de consumir un alimento, tampoco se percibe a simple vista el gran trabajo de una secretaria. Sin embargo, son el alma de la institución”, expresó Hernández.

Durante el almuerzo, el Subdirector Ejecutivo, Radhamés Díaz Méndez, recordó que el Día de las Secretarías fue constituido en 1971 y oficializado mediante decreto en 1975, resaltando el valor histórico de esta celebración en el país.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Encargado de Recursos Humanos, Lic. Luis Miguel Ortiz, quien resaltó la entrega, compromiso y profesionalismo de las secretarías que día a día contribuyen al buen funcionamiento de la entidad.

También participaron en el acto directivos y encargados departamentales, entre ellos: Luis Tejeda, Director Industrial; Víctor Peralta, Asesor Financiero, entre otros.

El Día de las Secretarías se celebra en la República Dominicana cada 26 de abril, en honor a la fundación de ADOSEC (Asociación Dominicana de Secretarías), hoy conocida como Asociación Dominicana de Secretarías y Asistentes Empresariales.

Planificación de la Feria Agroalimentaria 2025 con encuentro clave en INTABACO

28 de abril de 2025

Quinigua, Villa González.- El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), encabezado por su Director Ejecutivo, Ing. Iván Hernández, fue escenario del primer encuentro oficial entre representantes de empresas del sector tabacalero y autoridades de la Feria Agroalimentaria 2025. La reunión tuvo lugar en la sede central del INTABACO, y forma parte del proceso de organización del evento que se celebrará del 28 al 31 de mayo en el Hotel Dominican Fiesta, en Santo Domingo.

Durante el encuentro, el Ing. Hernández ofreció la bienvenida a los participantes y expresó su entusiasmo por la novena edición de la feria, que calificó como una oportunidad estratégica para promover los productos dominicanos a nivel internacional. “Estamos seguros de que este evento superará las expectativas y demostrará, una vez más, la calidad y diversidad de nuestra producción agroindustrial”, aseguró.

La Feria Agroalimentaria, organizada por ProDominicana y la Junta Agroempresarial Dominicana (JAD), con el apoyo de múltiples entidades públicas y privadas, se ha convertido en una vitrina clave para exportadores dominicanos. Esta edición contará con más de 200 expositores y espera atraer a cientos de compradores internacionales interesados en los productos locales.

El evento incluirá una oferta variada que va desde frutas tropicales y vegetales de invernadero hasta productos procesados, cacao, café, cigarros, cerveza y ron. En particular, el Salón de Tabaco y Ron se consolidará como uno de los principales atractivos, al reunir cigarros premium dominicanos con reconocimiento global.

El Ing. Hernández destacó que solo en 2024, el sector agropecuario dominicano generó más de USD 3,275.5 millones en exportaciones, con un crecimiento interanual del 17.7 %, evidenciando su importancia para la economía nacional. De ese total, el tabaco representó USD 1,340.4 millones, reafirmando su peso como producto insignia del país.



Director del INTABACO visita Las Matas de Santa Cruz

29 de abril de 2025

Monte Cristi, R.D.- El director ejecutivo del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), Iván Hernández Guzmán, visitó ayer martes el municipio Las Matas de Santa Cruz, provincia Montecristi, atendiendo una invitación del expelotero de Grandes Ligas, Nelson Cruz, con el objetivo de conocer sobre el futuro de la producción tabacalera en la zona.

La visita inició con la participación del Ing. Hernández Guzmán en el programa “Convergencia Matinal”, espacio conducido por los licenciados Abelino González, Edgar Álvarez y Nelson Cruz, padre del exgrandesligas.

Durante el programa, que contó también con la presencia del expelotero Nelson Cruz, y del alcalde del municipio, Virgilio Cruz; se abordaron diversos temas sobre el impacto del tabaco en la economía local y las oportunidades de desarrollo en la región. Hernández Guzmán aprovechó la plataforma para expresar su visión sobre cómo el sector tabacalero puede contribuir a mejorar la calidad de vida de los habitantes de Las Matas de Santa Cruz.

Posteriormente, el director del INTABACO realizó una visita a la comunidad natal de Nelson Cruz. Este encuentro no solo sirvió para fortalecer la relación entre el INTABACO y los líderes locales, sino también para establecer un diálogo sobre el futuro de la producción tabacalera en la zona.

Hernández Guzmán y Cruz recorrieron la plantación de tabaco de la productora Melisa Polanco, quien es reconocida por generar más de 100 empleos en la localidad. Este recorrido resaltó la importancia de iniciativas como las de

Polanco, que no solo promueven la producción tabacalera, sino que también aportan al desarrollo económico y social de la comunidad.

De su lado, el expelotero mostró su interés en fomentar y potenciar el sector tabacalero, señalando que el desarrollo de esta industria puede ser clave para el crecimiento sostenible de Las Matas de Santa Cruz. En este contexto, el alcalde del municipio reafirma el compromiso conjunto de trabajar hacia un futuro próspero para la región.

El director ejecutivo del INTABACO se hizo acompañar por el Ing. Isidro Tavárez, director Agrícola; Ernesto Pérez, coordinador del Sistema Integrado Georreferencial; el Profesor Tirso Ramírez, creador de la variedad T-13 y el Ing. Tony Candelier.